

15 de noviembre del 2024

SUPERANDO OBSTÁCULOS ES COMO ESTA SUPERESTRELLA DEL DEPORTE ADAPTADO LOGRA E INSPIRA

Con sólo 17 años, Najee Smothers ha cambiado el concepto de superación de obstáculos. Nacido con espina bífida, Najee siempre ha mostrado su determinación de vivir sus sueños, sin importar los retos que se le presentaran en el camino. Ni su enfermedad ni la amputación de una pierna a los nueve años le impidieron convertirse en el mejor atleta posible, una trayectoria que le ha otorgado reconocimientos y galardones en todo el mundo.

El pasado octubre, Najee, miembro destacado del equipo de baloncesto en silla de ruedas *DeKalb Silver Streaks*, fue galardonado con el premio al Jugador Más Valioso de la Liga General de Georgia en la sexta edición de los Premios *ASPIRE* (Programas de Deportes Adaptados en Actividades Recreativas y Educativas), celebrada en Atlanta. Organizados por la *American Association of Adapted Sports Programs, Inc.* (AAASP, según sus siglas en inglés), los Premios *ASPIRE* reconocen a las personas y organizaciones que realizan contribuciones significativas al deporte adaptado en todo el país.

“Me sentí muy bien al ganar el premio porque realmente sentí que todo el mundo me veía”, dijo Najee. “Recibir ese premio significó mucho para mí porque demuestra lo mucho que [AAASP] se interesa realmente, y saben lo que puedo hacer”.

No es la primera vez que se reconoce el talento de Najee. El año pasado recibió el premio *ASPIRE* al Deportista Masculino del Año 2023 de la Liga de Deportes Adaptados.

Su trayectoria deportiva comenzó a los seis años, cuando alguien se fijó en su increíble velocidad y le animó a unirse al equipo de baloncesto en silla de ruedas *DeKalb Silver Streaks*. El equipo forma parte del programa de deportes adaptados del Distrito Escolar del Condado de DeKalb.

“Así fue como empecé, y desde entonces me encanta”, dice.

El entrenador de los *Silver Streaks*, Delton Schoates, recuerda a Najee como un niño enérgico que se encariñó enseguida con el juego.

“Le encantaba formar parte del equipo. Muchos de los equipos con los que jugamos se encariñaron con este chico tan guapo que iba de un lado a otro de la cancha”, dijo el entrenador Schoates. “A veces se ponía la camiseta al revés, y en cierto modo se convirtió en su característica”.

El entrenador asistente Everette Schoates alabó la capacidad de Najee para aprender y liderar.

“Siempre tenía ganas de aprender, y no había nada que no intentara hacer”, dijo. “Najee se ha convertido en un jugador-entrenador. Sabe entrenar al equipo, dirigir el grupo, pedir tiempos muertos, conocer el juego y las reglas de cada partido”.

Cuando a los nueve años se le infectó una quemadura en el pie izquierdo y tuvieron que amputarle la mitad inferior de la pierna, Najee se negó a que este contratiempo lo frenara. En su lugar, amplió sus actividades atléticas, convirtiéndose en un atleta polideportivo que participaba

en baloncesto en silla de ruedas, fútbol en silla de ruedas, balonmano en silla de ruedas y atletismo en silla de ruedas.

Su excepcional rendimiento en el balonmano en silla de ruedas llamó la atención del Equipo Nacional de Balonmano en Silla de Ruedas de Estados Unidos. Najee fue invitado a hacer una prueba y entró en la lista de 10 jugadores, convirtiéndose en el más joven del equipo. En septiembre viajó con el equipo a Egipto para competir [Campeonatos Mundiales de Balonmano en Silla de Ruedas de la Federación Internacional de Balonmano \(IHF\)](#). Najee y el equipo regresaron a su país con la medalla de plata, la primera para la selección nacional.

“Me divertí mucho ayudando a mi equipo y animándolo cuando estaba en los laterales”, dijo.

Najee, que cursa el penúltimo año en la Escuela Secundaria Grayson del condado de Gwinnett, tiene previsto ir a la universidad y continuar su carrera deportiva. Está considerando la Universidad de Auburn, la Universidad de Alabama y la Universidad de Wisconsin-Whitewater. Después de la universidad, aspira a presentarse a las pruebas del equipo masculino estadounidense de baloncesto en silla de ruedas y seguir jugando en la selección nacional de balonmano.

Najee espera que sus logros inspiren a otros que se enfrentan a retos similares.

“No dejes que nadie te diga que no puedes hacer algo”, dijo. “Inténtalo y no te des por vencido”.

Con una determinación y un espíritu excepcionales, Najee Smothers no sólo supera obstáculos, sino que inspira a otros a hacer lo mismo, demostrando que ningún sueño está fuera de su alcance.

XXX